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En esta edición

l año que culmina  trae repuestas positivas 
ante nuestro compromiso con la sociedad, Eel sector productivo y de servicios a nivel 

regional, sobre todo en el ámbito de nuestra 
competencia académica y de los objetivos 
trazados que fueron lográndose  en el transcurrir 
del año lectivo. La solemne ceremonia de 
graduación, sin duda, ha sido el momento 
culminante, en la cual se consagró el trabajo 
desplegado por la comunidad académica de la 
UNI, dando cumplimiento a uno de sus 
principales fines institucionales: formar 
profesionales. 

Más de trescientos graduados a nivel de grado y 
posgrado, del Campus Central y las Sedes en los 
distritos de Tomás Romero Pereira, Natalio y 
Coronel Bogado, son la constante en esta 
edición. Nuestras congratulaciones a los nuevos 
profesionales graduados de la UNI, quienes tras 
jurar su compromiso, se encuentran a 
consideración del progreso nacional que tanto 
demanda un país en desarrollo.   

Otro de los acontecimientos que sobresalen en la 
marcha de las gestiones institucionales hablan 
del servicio educativo en el Departamento de 
Itapúa. El distrito de San Pedro del Paraná 
aguarda con expectativa la habilitación de una 
sede, en el 2010, con el apoyo de dicha comuna, 
conjuntamente con la administración del 
gobierno departamental, el Estado paraguayo y 
la propia UNI.  

Las Unidades Académicas se proyectan con la 
ampliación de los servicios de extensión 
universitaria, estudian la creación de nuevas 
carreras de grado en las áreas sociales y 
tecnológicas, asumen la responsabilidad social 
de preparar no solo a los estudiantes de grado, 
sino fortaleciendo conjuntamente con la Escuela 
de Posgrado del Rectorado, la coordinación de 
nuevos cursos que fortalezcan las experiencias 
de los profesionales docentes, investigadores y 
profesionales de las diversas áreas del 
conocimiento. 

Ha sido un año fructífero, la UNI  cumple 13 años 
y aún tiene muchos desafíos que afrontar ante 
los tiempos que se avecinan para el 2010. 

Visítenos en
nuestra Web

htt://www.uni.edu.py/
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Imponente clausura 2009 de la UNI

l 18 de diciembre de 2009, se llevó a cabo la séptima González, quien tomó juramento a los nuevos egresados.
solemne Ceremonia de Graduación. Siendo Eprotagonistas los nuevos profesionales: 10 Altas autoridades departamentales honraron con su 

Ingenieros, 4 Técnicos Superiores en Electrónica,30 presencia, a más de otros invitados especiales y familiares. 
Médicos Cirujanos,21 Ingenieros Comerciales;10 
Licenciados en Ciencias Contables, 3 en Administración, 12 
en Bilingüismo Guaraní-Castellano, 29 en Ciencias de la 
Educación; 44 Sicólogos y 29 Abogados.
En tanto que a nivel de Posgrado, 16 nuevos Doctores en 
Gestión Educacional, 13 Magíster en Administración, en 
cuanto a Especializaciones: 20 en Organización y Gestión, 
11 en Planificación Estratégica para el Desarrollo Nacional, 
26 en Gerencia de Servicios de Salud Pública y 37 en 
Docencia Universitaria, totalizando en pos-títulos 121 
egresados.

El acto fue presidido por el Magnífico Rector de la 
Universidad Nacional de Itapúa, Prof. Ing. Hildegardo 

Merecido homenaje al "Prof. Alberto Delvalle”
La oradora en representación de la UNI, fue la Prof. Dra. de rescatar imágenes y pinturas de la época de los 
Yilda Agüero de Talavera, quien primeramente realizó una Jesuitas. "Su partida ha dejado una profunda huella para 
semblanza de la figura de quien lleva el nombre en todo el familiares y amigos, y una pérdida incalculable para la 
Departamento de Itapúa en las diversas promociones de comunidad regional y la historia nacional" sostuvo la 
graduados del presente año. Vicerrectora.
Recordó los 30 años de silencioso estudio e investigación, 

Profesionales como agentes de cambio

S
iguiendo con su alocución la Dra. Yilda Agüero de Talavera, recordó que "el 
2009, fue un año en el cual la UNI, ha coronado su accionar con la firma de un 
convenio de Consorcio con Universidades Europeas, permitiendo en el 2010, 

la obtención de becas para estudiantes, egresados y docentes en los niveles de 
grado, posgrado y pos doctorado, en Universidades de España e Italia, 
permitiéndonos ser parte de la Unión Europea".

Por último agradeció a los Decanos y Decanas por la eficacia de sus gestiones, a los 
profesores de cada Unidad Académica, propulsores directos en el proceso de 
enseñanza-aprendizaje. No dejó de mencionar a los Directivos Administrativos y 
Financieros por la labor desempeñada a lo largo de este año.

La Vicerrectora, expresó sus congratulaciones luego de ponderar a los egresados de grado, a los 
que terminaron sus estudios en posgrado por "haber accedido al deber ser del profesional, la 
actualización permanente, pues actualmente la Educación Superior exige y espera de los 
profesionales la responsabilidad de ser los agentes del cambio; los desafíos a erradicar son la 
pobreza, la injusticia, la exclusión, la inequidad".
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Mejor Egresada de la Facultad de Derecho, representando a 
los nuevos profesionales

L
a flamante abogada Andrea vale la pena horas y horas de estudios 
Galeano Paniagua, agradeció pues ese es el camino para un logro 
primeramente a sus padres por el personal importante en la vida de cada 

extraordinario apoyo y de esa manera uno y de cada una, para luego acceder a 
coronar con este logro en esta etapa de un eslabón importante en lo personal, un 
su vida. Indicó que “el país nos necesita título universitario. Con mucha emoción 
a todos, estamos ante grandes desafíos la nueva profesional, culminó su 
y nosotros somos quienes tenemos la discurso, luego fue en búsqueda a 
ob l i gac ión  de  en f ren ta r  esas  pocos metros del lugar de donde se 
situaciones”. Recordó los momentos dirigió a la concurrencia, recogió su 
vividos en la Universidad Nacional de título que lo acredita como abogada, sus 
Itapúa, "los primeros pasos en los certificados que avalan su excelencia 
exámenes de ingreso, para luego ir académica, sus medallas y muchos 
transitando por la buena senda de ir obsequios recibidos para finalmente 
avanzando hasta finalmente lograr el encontrarse con sus seres queridos en 
tan ansiado título". Lanzó igualmente un el patio central de la UNI, con la “misión 
desafío a quienes aún no lograron cumplida” y el comienzo de otra etapa 
culminar su etapa universitaria, que bien en la vida.

Graduación

Campus 
    Universitario

2009

Graduación

2009

Campus 
    Universitario

Mejor Egresada de la Facultad de Derecho, representando a 
los nuevos profesionales
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El acto se desarrolló el 3 de diciembre en el marco del Trigésimo Quinto 
aniversario de fundación del distrito de Natalio y el Décimo Tercer 

aniversario de creación de la Universidad Nacional de Itapúa. 

Emotiva ceremonia 

El Rector, Prof. Ing. Hildegardo González, tomó juramento a los 18 nuevos  
profesionales de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas. 15 de 
ellos de Ciencias Contables y 3 de Administración.

Medallas de oro por méritos académicos

l Intendente de la localidad de Domingo Robledo, Lic. Elena Medina, 
Natalio, Don Carlos Krohn, por ceder el uso de las aulas de esa Eentregó  un reconocimiento a la Institución para el desarrollo de las 

Universidad Nacional de Itapúa en la actividades académicas, mientras 
persona del Prof. Ing. Hildegardo culmine la construcción del edificio de 
G o n z á l e z ,  a g r a d e c i e n d o  e l  la UNI.
permanente apoyo de la UNI, al Los Egresados también manifestaron 
crecimiento y desarrollo de esa su reconocimiento  a las Autoridades 
localidad. de la UNI por los esfuerzos realizados 
Así mismo, la Facultad de Ciencias para el funcionamiento de la 
Económicas y Administrat ivas, Institución. Igualmente fue reconocida 
representada por su Decano, hizo la Prof. Modesta González de Delvalle 
entrega de un reconocimiento a la por su aporte inicial desde la Comisión 
Directora del Colegio Nacional de Creación para la Sede en Natalio.

arte del discurso desarrollado por amplia gama de oportunidades, ya sea 
Aurelio Jara Insfrán, Mejor para practicar la profesión, proseguir PEgresado de la carrera de Ciencias estudios de posgrado o dedicarnos a la 

Contables: “Para cualquier ciudadano hay docencia. De más está decirlo que nos 
una responsabilidad  ante su comunidad encaminaremos a  grandes triunfos en la 
pero para mí esa responsabilidad es vida y en nuestras profesiones, hagámolo 
doble, más aún porque he egresado de con humildad, con el sereno orgullo de 
una Universidad Nacional. Por ello  quiero pertenecer a la tradición de la Universidad 
recordarles a mis compañeros egresados Nacional de Itapúa y con el irrenunciable 
que hemos culminado una etapa de honor de servir a nuestro país”.
nuestra vida y que se nos ofrece una 

onraron con su presencia en representación al Conformaron la Mesa de Honor para la entrega de diplomas,  
Gobernador del Departamento de Itapúa, la Dra. el Prof. Ing. Hildegardo González Irala, Rector de la HErika Kufeld de Cañete, Secretaria de Educación, el Universidad Nacional de Itapúa, el M.Sc. René Arrúa 

Sr.  Walter Rodas, Presidente de la Junta Departamental, Torreaní, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y 
además Don Carlos Krohn, Intendente Municipal de Natalio,  Administrativas, la Lic. Nilse Ferreira, Secretaria General de 
y señora esposa, miembros de la Comisión para la Creación la FaCEA y la Lic. Nelly Monges de Insfrán, Secretaria 
de la Sede UNI en Natalio, autoridades de la UNI y familiares General de la UNI.
de los graduados.

El Rector, el Decano de la FaCEA, la Secretaria de Educación,  el  Presidente de 
la Junta Departamental y el Intendente Municipal de Natalio, hicieron entrega de 
Menciones y  de  Medallas de Oro a los mejores egresados de cada carrera de 
esta  promoción. 

Mejor Egresado, insta a involucrarse en actividades de Desarrollo Social 

Gratitud y Reconocimiento

Nuevos Profesionales en la Sede de NatalioNuevos Profesionales en la Sede de Natalio
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33 nuevos profesionales en la Sede de María Auxiliadora 

l solemne acto tuvo como escenario el Cultura Guaraní, M.Sc. Lucila Bogado de memoria de quien lleva el nombre la presente 
Polideportivo Ka'aguy Poty del Colegio Scheid; de Ciencias Jurídicas, Abog. Gustavo promoción en todo el Departamento de Itapúa, EEspíritu Santo de aquella ciudad, capital Miranda; de Ciencias y Tecnología, Dr. el Prof. Alberto Delvalle.

de l  D is t r i to  Tomás Romero Pere i ra  Hermenegildo Cohene; Consejeros de diversas 
Uno de los momentos especiales constituyó la Acompañantes de los egresados, parientes y Unidades Académicas y otros altos funcionarios 
marcha para el ingreso de los egresados y el allegados, e invitados especiales dieron el de la UNI.
juramento de rigor, momento éste a cargo de la marco propicio al acto de referencia.

Cabe apuntar que honraron con su presencia Vicerrectora, Dra. Yilda Agüero de Talavera.
Presidió la Mesa de Honor entrega de diplomas, igualmente, el Presidente de la Junta 
la Vicerrectora de la Universidad Nacional de Departamental Walter Rodas, el Intendente Si bien es cierto que actualmente ocupa el cargo 
Itapúa, Dra. Yilda Agüero de Talavera, quien Municipal de la ciudad César Villalba y el titular de Decano de C y T, el Dr. Hermenegildo 
representó al Rector Prof. Ing. Hildegardo de la Junta Municipal, Isidoro Servián. Además  Cohene, "vio crecer y fortalecer" a la Sede María 
González. Contó igualmente con la presencia del Coordinador de la Sede, Lic. Esteban Lang. Auxiliadora de la UNI, por lo tanto fue uno de los 
de los decanos: de la FaCEA, Dr. René Arrúa oradores.
Torreani; de Humanidades, Ciencias Sociales y A poco de iniciarse el acto, se recordó la 

"Día de júbilo en María Auxiliadora”

Así y con esa frase inició su alocución el Dr. grandes desafíos que hoy tiene la Educación 
Cohene, quien sostuvo que "es oportuno resaltar la Superior en nuestro país, ya que en un mundo de 
visión que tuvieron las autoridades al propiciar la cambios globales, debe liderar la generación de un 
creación de la UNI, en esta ciudad, produciéndose conocimiento multidisciplinar". En otro momento, 
un hito con el establecimiento de la misma, ya que a puso énfasis sobre la necesidad de potenciar la 
partir de este hecho se produce una transformación formación de los profesionales, tanto en su 
en la comunidad universitaria". Indicó en otro formación inicial como continua.
momento, que "no se puede dejar de mencionar los 

“Acceso a una Educación de Calidad”

Otro de los pasajes  sumamente  interesante  del discurso  del  Decano de estratégicos del Departamento que permite el acceso a una educación de 
C y T, indicó que "no se puede dejar de mencionar las iniciativas calidad".
transfronterizas de Educación Universitaria que hoy día empiezan a 
aparecer en nuestro medio que quizás puedan ofrecer educación de Otro momento muy emotivo fue cuando se nombró a Nilcia Matto Quiróz, 
calidad, pero es reconocida que crece también la amenaza de Mejor Egresada de Bilingüismo, quien por un problema de salud, no pudo 
proliferación de expendedores de formación superior de baja calidad, asistir a la ceremonia. Un cálido aplauso de reconocimiento por su mérito 
amenaza que debe ser combatida local, nacional e internacionalmente y surgió del público presente para la flamante profesional.
en "ese sentido se destaca la política de la UNI al crear filiales en lugares 

"Mucho más que conocimientos”

Quien habló en nombre de sus compañeros de nuestros éxitos como profesionales" indicó. 
promoción fue Graciela Ramírez Giménez (nueva Agradeció a todos los padres, por el acompañamiento 
Ingeniera Comercial), sostuvo que "nuestra para culminar sus respectivos estudios, igualmente a 
institución (la UNI) nos ha dado mucho más que sólo las autoridades académicas de la UNI. 
conocimientos, nos brindó lecciones de vida y el 
poder hacer lo que en un momento fue un sueño y Instó a los demás compañeros que aún continúan en 
que hoy está al alcance de nuestras manos. esta lucha y a los que vendrán, a seguir estudiando 
Sabemos que el camino puede ser duro a partir de para alcanzar la meta más importante en la vida que 
ahora, no obstante podemos confiar en la es la de ser un verdadero profesional.
preparación que hemos recibido y será la base de 

La Sede María Auxiliadora de la Universidad Nacional de Itapúa, brindó a la comunidad itapuense 33 nuevos profesionales.13 
Licenciados en Bilingüismo Guaraní-Castellano de la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura Guaraní y 20 de 
la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (10 Licenciados en Ciencias Contables y 10 Ingenieros Comerciales).

www.uni.edu.py
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Solemne acto de entrega de diplomas en Coronel Bogado

l acto fue presidido por la Municipal de la ciudad, Dr. Juan Carlos Sicología, ambas dependientes de la 
Vicerrectora, Dra. Yilda Agüero F re tes ,  numerosos  i nv i t ados  Facultad de Humanidades, mientras Ed e  Ta l a v e r a  a  q u i e n  especiales, allegados y familiares de que de la FaCEA, sumaron 5 en la 

acompañaron los Decanos de quienes culminaron sus estudios C a r r e r a  d e  L i c e n c i a t u r a  e n  
Humanidades, M.Sc. Lucila Bogado de superiores. Cabe señalar que es Administración.
Scheid; de FaCEA, Dr. René Arrúa Coordinadora de la Sede Coronel 
Torreani y de Ciencias y Tecnología, Dr. Bogado, la Lic. Rosa de Cuella. El diácono Bernardo Martínez tuvo a su 
Hermenegildo Cohene y otros altos cargo la invocación religiosa. Mientras 
funcionarios de la Universidad En la marcha procesional,  el  que la Secretaria General de la UNI, 
Nacional de Itapúa, como igualmente presentador nombró a cada uno de los Mg.A. Nelly Monges de Insfrán 
Consejeros de diversas Unidades 12 de la Carrera de procedió a dar lectura de las 
Académicas. Entre los invitados, fue Licenciatura en Ciencias de la Resoluciones.
notoria la presencia del Intendente Educación y 22 de la Licenciatura en 

egresados, 

"Una fiesta del espíritu”

La Decana de la Facultad de anaranjado y violeta que denotan 
Humanidades, Ciencias Sociales y confianza, aurora, creatividad y 
Cultura Guaraní M.Sc. Lucila Bogado regocijo orientados a la acción 
de Scheid al parafrasear a Albert perfeccionista, innovadora y visionaria 
Einsten dijo "vemos la luz del de los directivos de la UNI. La 
atardecer anaranjado y violeta porque graduación es un mérito personal de 
llega demasiado cansada de luchar los graduados, pero también es el fruto 
contra el espacio y el tiempo. Como la de un esfuerzo colectivo de las 
energía se transforma por medio del familias. Nos sentimos honrados por la 
pensamiento o voluntad de quien lo confianza que depositaron en 
maneja" realizó un paralelismo con nosotros, cuando eligieron a la 
este acto pues consideró que esta Universidad Nacional de Itapúa" 
colación 2009, es "una fiesta del enfatizó la Decana.
espíritu coincidente con los colores 

En un perfecto idioma guaraní
Finalmente la Decana, haciendo honor a su cargo, en un Talavera, por confiar en sus gestiones. Deseó éxitos a los 
fluido "guaraní puro" agradeció la confianza puesta en su nuevos egresados e instó a trabajar en conjunto para que la 
persona por parte del Rector, Ing. Hildegardo González, UNI, sea cada vez mejor.
como igualmente de la Vicerrectora, Dra. Yilda Agüero de 

Esta vez, la antigua Ka`i Puente, hoy pujante ciudad, fue la sede del acto de entrega de diplomas a nuevos 
egresados en la Ceremonia de Graduación año 2009, "Alberto Delvalle" de la Universidad Nacional de Itapúa, 
que ha involucrado directamente a las Facultades de Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura Guaraní y a 
la de Ciencias Económicas y Administrativas.

Habló en nombre de sus compañeros el egresado de La Secretaria de Educación Dra. Erika Kuffeld, en 
Humanidades Aldo Maidana Zaracho, quien sin compañía de las autoridades de la UNI, como la del 
necesidad de una hoja de papel de discursopidió a sus Intendente Municipal Dr. Juan Carlos Fretes, entregaron 
compañeros de promoción a sentirse verdaderos las medallas y distinciones a los mejores egresados, 
profesionales, agradeció primeramente a sus padres por para finalmente la Orquesta Sinfónica de la Ciudad de 
el logro, a la UNI por la posibilidad de lograr el título de Coronel Bogado, interpretar tres hermosos temas, Es 
grado y recordó que muchos logros se obtienen con una linda nuestra tierra, una canción alusiva a la Navidad y 
capacitación continua. Polca Burro, muy aplaudidos por los presentes.

Metas alcanzadas

Acto de entrega de diplomas a nuevos egresados 
de la Sede Coronel Bogado

Acto de entrega de diplomas a nuevos egresados 
de la Sede Coronel Bogado
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UNI en el XIV Encuentro de Redes 
Interuniversitarias 

E
l 19 de noviembre, dando la bienvenida estuvieron presentes el Nacional de Itapúa, representada por la Lic. María Casilda Alvarenga.
Rector de la UNNE, Arquitecto Oscar Vicente Valdés; 
representando a la UNaM, el Secretario General de Extensión En el encuentro de redes (representantes de las Redes CIMJ, ReUniF e 

Universitaria, DG Víctor Daniel Mielniczuk; y la Arquitecta Myriam Interuniversitaria NEA Argentina - Paraguay) se promovieron acciones 
Morínigo, representando a la UNI. conjuntas según objetivos comunes.

Se participó además, de distintas comisiones de trabajo, representados Durante el encuentro, se realizaron reuniones de trabajo entre las Redes 
por las Universidades e Instituciones que conforman las redes: universitarias participantes, con el fin de formular las estrategias y 
Universidad Nacional de Salta; Universidad Nacional de Jujuy; políticas a ser implementadas en las mismas desde una perspectiva de 
Universidad Nacional de Formosa; Instituto Superior de Enseñanza integración multicultural, que involucren proyectos de investigación, 
Terciaria Montoya; Universidad de la República (Uruguay); desde Brasil extensión y transferencia para las Instituciones.
asistieron: Universidad Estadual do Oeste do Paraná; UNIJUI; 
Universidad Integrada del Alto Uruguay y de las Misiones (URI);  Las comisiones formadas fueron: Desarrollo Académico; Gestión 
Universidad de la Región de Campanha (Sao Borja); y la Universidad Estratégica; Desarrollo Científico; Estrategias Comunicacionales.

En la Sede de la Facultad de Derecho de la UNNE, en la Ciudad de 
Corrientes - Argentina, se desarrolló el 19 y 20 de noviembre el XIV 
Encuentro de Redes Interuniversitarias del Circuito Internacional de las 
Misiones Jesuítico - Guaraní, en la que participaron por la UNI, la Arq. 
Myriam Morínigo y la Lic. María Casilda Alvarenga.

UNI en el XIV Encuentro de Redes 
Interuniversitarias 

Actividades del Rector

Programa Bicentenario 

Miembro de la Comisión de la UNI de Conmemoración al Bicentenario 
de la Independencia presente en la Expo Ciencias Sociales del CREE
Miembro de la Comisión de la UNI de Conmemoración al Bicentenario 
de la Independencia presente en la Expo Ciencias Sociales del CREE

Noviembre - Diciembre 2009

El Dr. Cristian Balcázar, desarrolló el tema: Experiencias y proyección de las actividades 
conmemorativas a los 200 años de la Independencia Nacional, emprendidas por la UNI.

n dependencias del Centro Regional de Educación General 
Patricio Escobar (CREE), se desarrolló en la jornada del martes 3 Ede noviembre, la "Expo Ciencias Sociales". En la ocasión, se 

presentó el proyecto y experiencias de actividades emprendidas por la 

 Fuentes: www.casadelaindependencia.org.py 
- www.mec.gov.py/cmsmec En la próxima edición: Dr. José Gaspar Rodríguez de Francia

Comisión Central de la UNI de Conmemoración al Bicentenario de la 
Independencia del Paraguay  1811-2011.
El Dr. Cristian Balcázar, expositor y miembro de la Comisión Central de la 
UNI, de Conmemoración al Bicentenario de la Independencia Nacional, 
quien desarrolló el tema: Experiencias y proyección de las actividades 
conmemorativas a los 200 años de la Independencia Nacional, 
emprendidas por la Universidad Nacional de Itapúa.

A poco de iniciar el desarrollo del mencionado tema, el Dr. Balcázar hizo 
llegar a los jóvenes el cordial saludo del Rector de la Universidad Nacional 
de Itapúa, Prof. Ing. Hildegardo González y de los miembros de la Comisión 
Central del Bicentenario de la Independencia del Paraguay 1811-2011. 

En su exposición detalló los pormenores del proyecto presentado por la 
Comisión del Bicentenario al Consejo Superior Universitario y de los 
objetivos que pretende lograrse. También habló de los cursos, 
conferencias, concursos literarios, obras de artes, alegorías e 
investigaciones que forman parte de las  actividades desarrolladas hasta la 
fecha. 

ació en Tobatí, lugar llamado Aparyty, en el año 1786. En la noche del 14 de mayo de 1811 fue el brazo armado de 
la revolución.Se apoderó del Cuartel de la Ribera, intimó al Gobernador Velazco la constitución de un gobierno Nprovisional y fue Miembro de la Junta Superior Gubernamental el 23 de junio de 1811.

Involucrado con la supuesta conspiración del año 20, fue reducido a prisión y se suicidó en su celda, el 13 de julio de 
1821. Se cree que dejó escrito en la pared de su celda este pensamiento: "Sé bien que el suicidio atenta contra la Ley de 
Dios y de los hombres, pero la sed de sangre del tirano de mi Patria no se aplacará con la mía”.

Por los caminos del Bicentenario…Por los caminos del Bicentenario…

www.uni.edu.py
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Actividades del Rector

Visita oficial del Viceministro de Educación 
y Cultura a la UNI

El 5 de noviembre, el Viceministro del Ministerio de Educación y Cultura 
(MEC), PhD. Hugo Britez, en una visita oficial, se entrevistó con el Rector 
de la Universidad Nacional de Itapúa, Ing. Hildegardo González Irala, 
quien estuvo acompañado del Decano de la Facultad de Ciencias y 
Tecnología, Prof. Dr. Hermenegildo Cohene; Decano de la Facultad de 
Ciencias Jurídicas; Abog. Gustavo Miranda Villamayor y la Decana de la 
Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura Guaraní; Prof. 
Máster Lucila Bogado de Scheid.

Trabajo conjunto para capacitar capital humano

l propósito de la visita giró entorno a la necesidad de estrechar dirección de instituciones de la educación en todos los niveles", expresó el 
lazos de cooperación interinstitucional entre ambas entidades Viceminsitro Britez al Rector de la UNI. Eeducativas. "Queremos trabajar con la UNI, queremos co-producir En otro momento, se comprometieron a desarrollar capacitación a nivel de 

en el campo de la producción de conocimientos de la Tecnología de la posgrado. En este orden, coincidieron en proyectar cursos dirigidos a 
Comunicación y la Información (TIC´s); la producción y la aplicación de la jueces y fiscales y otros referidos al campo de los agronegocios y medio 
TV educativa y la pertinente capacitación del docente en la gestión y ambiente.

Visita oficial del Director de la FAD a la UNIVisita oficial del Director de la FAD a la UNI
Fue anfitrión el Ing. Hildegardo González Irala, Rector de la Universidad Nacional de Itapúa, quien recibió al Señor 
Eusebio Megías, Director Técnico de la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción (FAD) entidad española.

Visita oficial del Viceministro de Educación 
y Cultura a la UNI

El PhD. Hugo Britez, Viceministro del MEC (1ro. a la der.) junto al Ing. Hildegardo 
González, Hermenegildo Cohene, Gustavo Miranda, el asistente del Viceministro y la 
Prof. Lucila Bogado.

Noviembre - Diciembre 2009

D
esde 1969 a 1979 fue Jefe punto de vista técnico”. 
Clínico y miembro del Consejo 
D i r e c t i v o  d e l  H o s p i t a l  En otro momento, el Rector sostuvo 

P s i q u i á t r i c o  " S a n  J o s é "  d e  que "escoge Encarnación por la 
C iempozue los  y  D i rec to r  de l  importancia que dan las autoridades al 
Dispensario de Vallecas (alcoholismo y tratamiento de estos problemas 
toxicomanías). En los años 80 ejerció realmente muy complicados, difíciles 
como Coordinador Asistencial del Plan de enfocar y de tratar como son las 
Regional de Drogas en Madrid, entre adicciones a las drogas".
otras tantas actividades profesionales. 
Cabe apuntar que su extenso currículo, La visita oficial a la UNI, indicó el Rector 
indica más de 40 artículos y "es teniendo en cuenta que esta casa 
monografía sobre drogodependencias de Altos Estudios, tiene un convenio 
y director de diversas investigaciones y suscripto con la ONG-PREVER, que es 
proyectos editoriales. la organización que ha encaminado la 

ayuda para la ciudad de Encarnación 
“Se trata, dijo el Rector, de una persona con este programa de CENTRO VIVO”.
que dirige esta fundación desde el 

María Elena González (1ra. a la izq.) el Rector, Ing. Hildegardo 
González (1ro. a la der.) y el director de la Fundación, Eusebio 
Megías, acompañado por su asistente

En Aniversario de la 
AFUNI entregan de 

elementos de 
Seguridad Vial

E
n el marco de festejo del décimo primer "Es el compromiso de nuestra asociación velar miembros directivos de la entidad civil sin fines 
aniversario de la Asociación de por la integridad física de nuestros socios, por su de lucro.
Funcionarios de la Universidad Nacional bienestar y la de sus familiares", expresó el "Siguiendo el programa de festejos en homenaje 

de Itapúa (AFUNI), los miembros del Consejo actual Presidente, Roly José Ayala durante la a los 11 años de la AFUNI, Ayala invitó a todos los 
Directivo hicieron entrega de 40 chalecos entrega de dichos elementos de resguardo vial. funcionarios y directivos de esta casa de altos 
reflexivos a los funcionarios de la Universidad estudios a participar de la cena  aniversario de la 

El acto tuvo lugar en la Sala del Consejo Superior Nacional de Itapúa, quienes cuentan con AFUNI y la UNI.
Universitario, Campus de la UNI, en presencia motociclistas particulares para trasportarse 
del señor Rector, Prof. Ing. Hildegardo González hasta la institución. 
Irala, quien estuvo acompañado de algunos 

www.uni.edu.py
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En Aniversario de la 
AFUNI entregan de 

elementos de 
Seguridad Vial



El Prof. Ing. Hildegardo González Irala, Rector de la Universidad 
Nacional de Itapúa (UNI), representó a nuestro país, junto con el Ing. Agr. 
Pedro Gerardo González, Rector de la Universidad Nacional de 
Asunción (UNA) y el Ing. Agr. Gerónimo Laviosa González, Vicerrector 
de la Universidad Nacional del Este (UNE), durante la realización de la 
VIII Cumbre de Rectores de Universidades Públicas de América Latina y 
el Caribe, teniendo como anfitrión a la ciudad de Quito - Ecuador, cien 
días después de la conferencia mundial de la Educación Superior llevada 
a cabo en Paris, Francia.

Finalmente, los rectores en pleno, resolvieron elevar algunas 
recomendaciones tales como: Dar continuidad a las políticas, directrices 
regionales y acciones conjuntas acordadas en la CRES 2008 y Paris 
2009; fortalecer los espacios de encuentro de la Educación Superior en 
América Latina y el Caribe con tendencia a establecer redes; reivindicar 
el conocimiento que genera América Latina y el Caribe y promover su 
más amplia divulgación, entre otros compromisos que marcarían el 
nuevo rumbo de la Educación Superior. 

Varias autoridades de Latinoamérica participaron de este encuentro que 
concluyó con un documento denominado “Declaración del Bicentenario 
de Quito”, cuyo contenido resuelve políticas de desarrollo en torno a la 
importancia de la Autonomía Universitaria. Otro punto identificó el valor 
del Humanismo e Identidad Universitaria, la Investigación, Innovación y 
Creatividad; los Derechos Humanos y la Interculturalidad y los aspectos 
relacionados a los Sistemas Jurídicos Ancestrales. 

n el marco del programa de fortalecimiento de redes 
interuniversitarias la UNI participó de las jornadas sobre ECooperación Descentralizada en los Procesos de Desarrollo Local 

que tuvieron lugar en la Ciudad de Corrientes, Argentina, donde la 
Universidad Nacional del Nordeste con la colaboración de la Agencia 
Abierta de Cooperación al Desarrollo (AACODE) integrada por los 
Municipios de Corrientes y Resistencia vienen trabajando hace un largo 
tiempo en el desarrollo local de sus respectivos distritos. 

formaron parte las Universidades del Nordeste, Formosa, del Tolima 
(Colombia) y la Universidad de Quilmes (BsAs). También estuvieron 
presentes autoridades de la Secretaría de Asuntos Municipales de la 
Nación y del área de Educación que vienen trabajando en este proyecto.

Durante el desarrollo del programa se llevó a cabo la firma del Acta de 
Constitución de una Red de Universidades Latinoamericanas para el 
fomento de la Cooperación Descentralizada en Procesos de Desarrollo 
Local. El desarrollo local es un proceso de transformación de la economía 
y de la sociedad local, orientado a superar las dificultades y retos 
existentes, que busca mejorar las condiciones de vida de su población 
mediante una acción decidida y concertada entre los diferentes agentes 
socioeconómicos locales, públicos y privados, según informó al 
Departamento de Comunicaciones (Dcom) la Lic. Verónica Scheid 
Bogado, Encargada de Relaciones Internacionales del Rectorado. 

Existen tanto instituciones internacionales como de carácter nacional en 
diferentes países del mundo, abocados a mejorar las condiciones de vida 

Del encuentro de los espacios locales mediante este enfoque del desarrollo.

www.uni.edu.py
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Actividades del Rector

UNI participa del Primer Seminario Internacional sobre Desarrollo 
Local en Corrientes - Argentina

UNI participa del Primer Seminario Internacional sobre Desarrollo 
Local en Corrientes - Argentina

Rector de la UNI en la VIII Cumbre de Rectores de Universidades 
Estatales en Quito - Ecuador

Noviembre - Diciembre 2009

El Rector de la UNI, Ing. Hildegardo González con el Vicerrector de la UNE, Ing. 
Agrón. Gerónimo Laviosa y el Rector de la UNA, Ing. Agrón. Pedro Gerardo 
González.

200 Años

Presidente de la 
Comisión para el sector 
de Universidades de la 

Bicameral de 
Presupuesto, visita  la 

UNI 

Presidente de la 
Comisión para el sector 
de Universidades de la 

Bicameral de 
Presupuesto, visita  la 

UNI 

E
l Rector de la UNI, Prof. Ing. Hildegardo abierta a todo tipo de planteamientos del experiencias hacia este estamento sumamente 
González, calificó de "altamente quehacer universitario nos alienta esta clase de importante de la vida de cada ciudadano, el 
positiva" la presencia en la sala de encuentros”, sostuvo la máxima autoridad de la funcionamiento de las carreras universitarias, 

sesiones del Consejo Superior Universitario del UNI. al tiempo de poner énfasis sobre "la función 
Senador Luis Alberto Wagner, Presidente de la pública" de cada ciudadano, ciudadana a 

El visitante, con mucho conocimiento en el Comisión para el sector de Universidades de la través del rol que ocupa dentro de su 
ámbito de la Educación Superior, realizó Bicameral de Presupuesto. comunidad. 
explicaciones, exteriorizó su pensamiento y “Por la visión, por la apertura y mentalidad 

La reunión llevada a cabo en la sala del Consejo Superior Universitario con la presencia de 
las autoridades de la UNI.

La Lic. Verónica Scheid Bogado, Oscar Vicente Valdés, Ing. René 
Romano y el Ing. Hildegardo González.
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Actividades del Rector

Rector presenta a 
autoridades de la Universidad 

do Porto a la comunidad 
educativa de la UNI

E
l 26 de noviembre, llegaron al Campus Universitario, 
los representantes de la Universidad Europea do 
Porto de Portugal. Ellos son, Antonio Marques, 

Vicerrector de Cooperación Internacional; Elisabeth 
Ribeiro, Directora de la Oficina de Países Lusófonos y 
Latinoamericanos y Bárbara Costa, Gerente del programa 
MUNDUS 17. 

El Rector, Prof. Ing. Hildegardo González Irala, dio la 
bienvenida a los representantes de la universidad y 
miembros, a su vez, del Proyecto Erasmus Mundus 17, 
programa de becas de estudios a nivel de grado y 
posgrados, financiados por la Unión Europea, que cuenta 
con la nómina de becarios, estudiantes y docentes de la UNI 
que viajarán el año próximo para realizar sus estudios. 

En conferencia de prensa presentan a becarios 
de Erasmus Mundus 17 

Tras la presentación, autoridades de la UNI, funcionarios, 
docentes y estudiantes se informaron de los beneficios del 
programa, a través de una presentación de informaciones 
que fueron proyectadas con gráficos, a cargo de Bárbara 
Costa, Gerente del programa. 

En conferencia de prensa presentan a becarios 
de Erasmus Mundus 17 

El Ing. Hildegardo González presenta a Antonio Marques, Vicerrector de Cooperación Internacional; Bárbara Costa y a Elisabeth Ribeiro 

Noviembre - Diciembre 2009

E
n rueda de prensa, las autoridades 
de la Universidad do Porto, de 
Portugal y de la Universidad 

Nacional de Itapúa, presentaron a los 8 
becarios beneficiados con el programa 
Erasmus Mundus, lote 17, que integran los 
países de Brasil, Uruguay y Paraguay a 
través de las Universidades Nacional de 
Asunción y de Itapúa. 

Itapúa como igualmente estudiantes, Gestión y Uso Eficiente. 
realizarán cursos en la Unión Europea.

Javier Armando Morínigo Ayala, con la 
Las becas tienen diversos "tipos de Maestría en Technical Industrial 
movilidad", como por ejemplo, dentro Engineer in Electrical Engineering y 
del estamento "estudiante", Paola María Inés Paniagua López. La 
Angélica Gamón Úbeda y Silvana Universidad receptora de estos 4 
Noemí Enzler Scheid, la receptora profesionales será la ”Universidad 
será la Universitá degli Studi di Milano Politécnica de Valencia”, España. Los representantes de la Universidad 
de Italia, con una duración de 6 meses, europea do Porto, Portugal son, el Dr. 
en el Área de Ciencias y Tecnología. En tanto que el "tipo de movilidad Antonio Marques, Vicerrector de 

docente" irá a la Universidad de Cooperación Internacional; Elisabeth 
Además, cuatro profesionales que Valladolid - España, por el lapso de un Ribeiro, Directora de la Oficina de 
cursarán Maestrías. La nómina incluye mes, el Dr. Antonio Kiernyezny, en el Países Lusófonos y Latinoamericanos 
a Cristhian Fabián Benítez Aguilar, por área de Education, Teacher Training.y Bárbara Costa, Gerente del 
el tiempo de 20 meses, el título una vez programa MUNDUS 17.
concluya sus estudios, será Masters Así también, la Dra. Perla Sosa de 
Degree in Automation and Industrial Wood, quien realizará un Pos Presentación de los becarios que 
Computing. doctorado en Investigación en viajarán a Europa en el 2010
Asimismo, Nilda Jara León, también Educación y Cultura, por 6 meses, en 

Varios destacados profesionales por el tiempo de 20 meses, para cursar la misma Universidad.
docentes del quehacer de la UNI de la Maestría en Energía: Generación, 
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La UNI y el Rector reciben reconocimiento de la 
Junta Departamental

Noviembre - Diciembre 2009

Grandes Hombres de Nuestra Historia

E
n el marco de la sesión de honor, celebrada en la 
sala de la Honorable Junta Departamental y 
presidida por el Concejal, Walter Rodas Salinas, el 

Rector de la Universidad Nacional de Itapúa (UNI), Prof. 
Ing. Hildegardo González Irala, recibió una Mención de 
Reconocimiento, por los trece años de creación de esta 
casa de altos estudios, creada por Ley N° 1009, el 3 de 
diciembre de 1996.

Esta distinción, emitida por Resolución de la Junta N° 
24/09, surge a raíz de múltiples beneficios que ha recibido 
la comunidad itapuense por parte de la universidad, en 
materia de Educación Superior, Formación Académica, 
tanto de grado como de posgrado. 

El Rector recibe la distinción de Ciudadano Ilustre 
"Es un honor para mí recibir esta distinción para la UNI, pero 
sorpresivamente, también me han otorgado una distinción 
como ciudadano ilustre por trabajar y por procurar cumplir los 
fines que demanda esta casa de estudios", fueron las primeras 
expresiones del Rector, quien también recibió por parte de los 
Concejales Departamentales, la distinción de Ciudadano Ilustre 
del departamento de Itapúa, por su loable gestión para la 
creación, funcionamiento y consolidación de la UNI.

Asimismo, recibió otros reconocimientos por parte de las 
autoridades distritales, donde la UNI cuenta con sedes. Los 
mismos valoraron las gestiones desarrolladas bajo la 
administración del Rector y su equipo de trabajo. Las 
comunidades de los distritos de Encarnación, General Artigas, 
Natalio, Tomás Romero Pereira, Coronel Bogado, Capitán 
Meza y las autoridades de la Universidad Nacional de 
Concepción, hicieron entrega de pergaminos de 
reconocimiento por dichas acciones emprendidas a favor de los 
estudiantes universitarios.

Gobernador de Itapúa reconoce el esfuerzo invertido 

El Prof. Ing. Hildegardo González Irala, recibe una distinción como Ciudadano Ilustre de 
Itapúa entregado por Walter Rodas Salinas, Presidente de la Junta Departamental (der.) y 
Juan Afara, Gobernador de Itapúa, (izq.)

"Yo sólo quiero, en nombre de todos los itapuenses, miles de padres de administrativos y docentes por brindarnos la oportunidad de formar a 
familia, quienes en este instante están diciendo: 'que bien; están nuestros jóvenes que ya no tienen que desplazarse tan lejos de su hogar 
reconociendo a un hombre que está trabajando para la formación de para ser profesionales útiles a nuestra sociedad", dijo Don Juan Afara 
muchos jóvenes de Itapúa'. Agradecer al Ing. Hildegardo González Irala Maciel, Gobernador de Itapúa, en representación de toda la comunidad 
por su importante trabajo y a todo su equipo de directivos, funcionarios itapuense.

Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py 

Don Juan Afara, Gobernador de Itapúa; Prof. Ing. Hildegardo González Irala, 
Rector; Walter Rodas Salinas, Presidente de la Junta Departamental y la Lic. 
Mirian Fernández, Secretaria General de la Gobernación.

Crispulo Cipriano Codas, Modesta Delvalle, Walter Rodas Salinas y Teodoro 
Cano, miembros de la Junta Departamental acopañan al  Ing. Hildegardo 
González Irala.
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ste momento especial El alegre grupo musical 
fue organizado por la Semillero animó la noche con EA s o c i a c i ó n  d e  selectas interpretaciones 

F u n c i o n a r i o s  d e  l a  que motivó el baile entre más 
Universidad Nacional de de trescientas cincuenta 
Itapúa (AFUNI), quienes personas, reunidas en el 
informaron que la velada se Club Atlético San Juan de 
caracterizó por la alegría y la Encarnación, escenario 
emoción de los familiares, acostumbrado para dicho 
tanto de los socios como de festejo.
las autoridades presentes.

Muchos regalos, por cortesía 
En un momento del festejo, de los proveedores de la 
Roly José Ayala, Presidente AFUNI que sumaron su 
de la AFUNI, hizo entrega de adhesión, fueron sorteados 
una especial distinción al entre los presentes esa 
Rector de la UNI, Prof. Ing. noche, quienes al unísono 
Hildegardo González Irala, cantaron el popular “Feliz 
por su permanente apoyo a la Cumpleaños” a la UNI, al 
Asociación y por destacarse tiempo de soplar las trece 
como Ciudadano Ilustre del velitas que adornaban la gran 
Departamento de Itapúa, torta degustada luego entre 
m é r i t o  r e c o n o c i d o  los miembros de la gran 
recientemente por la Junta familia universitaria.
Departamental de Itapúa.

Trabajo conjunto entre la Gobernación, la 
Municipalidad de San Pedro del Paraná y la UNI

En un emotivo encuentro, el 4 de diciembre, con 
directivos y funcionarios de la Universidad 
Nacional de Itapúa, se llevó a cabo la cena de 
aniversario por los trece años de 
funcionamiento. 

Se ha firmado un acuerdo con efectos de habilitar una filial de la UNI 
en el distrito de San Pedro del Paraná, Departamento de Itapúa.

l 18 de diciembre, en la Gobernación de Itapúa, se ha 
firmado un acuerdo de cooperación entre las autoridades Edel Municipio de San Pedro del Paraná, representado por su 

intendente, Prof. Sixto Figueredo; la Gobernación de Itapúa, Don 

Juan Eudes Afara Maciel y por la Universidad 
Nacional de Itapúa, el Prof. Ing. Hildegardo

 

González Irala, Rector, a los efectos de llevar a cabo 
un trabajo conjunto para habilitar una filial de la UNI 
en el distrito de San Pedro del Paraná, 
Departamento de Itapúa.

El objeto de dicho compromiso institucional es 
“mejorar la calidad de vida de la población, 
declarando respetar otros acuerdos y convenios que 
cada institución administra en forma individual y las 
leyes nacionales e internacionales vinculadas a los 
temas que interesan a las partes”, según reza el 
considerando del documento. 

Este acuerdo de seis cláusulas, prevé la 
coordinación conjunta de aspectos: técnicos, 
administrativos, académicos y culturales de 
diversas realizaciones a llevar a cabo con el 
propósito de materializar la habilitación de dicha 
sede en el distrito mencionado, estableciéndose un 
plazo de 2 años de vigencia.

Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py 



l jueves 03 de diciembre, iniciaron las presentaciones y defensa 
de tesis: Diosnel Aguilera Rojas, con "La Gestión Gubernativa en Ela Universidad Nacional de Pilar: Perspectiva de sus Directivos, 

Docentes y Estudiantes".

Adolfo Vicente Villasboa Romañach, "Gestión Educativa en la 
Universidad Nacional de Pilar desde la Perspectiva del Empowerment".
Norma Soriana Garay de Mellone, "Gestión Educativa en el Marco de la 
Innovación Curricular para la Formación Profesional del Docente de la 
Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad 
Nacional de Pilar".

Beatríz Antonia Paniagua de Zaracho, con  "La Gestión del Docente de 
la Educación Media y Técnica de Encarnación y el Desafío de Transferir 
los Conocimientos Científicos de la Química para lograr un Aprendizaje 
Significativo".

María Teresa Szostak Mlot, con "La Gestión del Docente en el Proceso 
Enseñanza - Aprendizaje a través de la Resolución de Problemas 
Matemáticos en la Educación Media y Técnica en los Colegios 
Nacionales de Encarnación".

Elena Rosa Szostak Ramírez, con "La Evaluación en el Proceso de 
Enseñanza - Aprendizaje de las Matemáticas en los Colegios 
Nacionales de la Educación Media y Técnica de la ciudad de 
Encarnación en el Marco de la Reforma Educativa en el 2008".

Administrativa de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas 
de la Universidad Nacional de Itapúa, Año 2009".

Nilse Ferreira Altamirano, con "Gestión Académica Enfocada desde la 
Calidad en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la 
Universidad Nacional de Itapúa".

Clarito Rojas Marín con "Educación a Distancia como Estrategia de 
Formación continua desde la Universidad Nacional de Concepción".

Finalmente, el 5 de diciembre  presentaron y defendieron 3 tesistas:

Luis Gilberto Romero Rojas con "Enfoque de la Educación Sexual en los 
Primeros Cursos de la Educación Media de Loreto".

María Elena Villalba Díaz, "Gestión Pedagógica del Currículo en las 
Instituciones de Enseñanza Media de la Ciudad de Encarnación. Un 
Análisis desde la Perspectiva de la Descentralización en la toma de 
Decisiones. Año 2009".

Cristian David Balcázar Bogado con "El Conocimiento y Resolución de 
Problemas en la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura 
Guaraní de la Universidad Nacional de Itapúa"

La primera en defender, el viernes 4, fue Patricia Natalia Talavera 
Agüero, con "Docencia en la Carrera de Derecho de las Universidades 
de Encarnación".

René Arrúa Torreani con "Deserción Estudiantil en la Facultad de 
Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de 
Itapúa, año 2002-2006".

En tanto Carmen Luz Rivas de Martínez, con "Prácticas Pedagógicas de 
Profesores en la Carrera de Ciencias de la Educación de la Facultad de 
Humanidades de la Universidad Nacional de Itapúa".

En la tarde del viernes, Teresita Bertolini de Guerrero con "Autonomía de 
los Docentes-Alumnos en el Marco del Sistema de Educación a 
Distancia en el Centro Regional de Educación de Encarnación".

Por su parte, René Enrique Velázquez con "Calidad de la Gestión 

www.uni.edu.py
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El 3, 4 y el 5 de diciembre, se llevó a cabo la Presentación y Defensa Oral de la Tesis de 
estudiantes del Doctorado en Gestión Educacional. La mesa examinadora estuvo  compuesta 
por los Profesores Doctores, Estelbina Miranda Alvarenga, Celsa Quiñónez de Bernal, Maricel 
Paredes, Antonio Kiernyezny  y  la Coordinadora General Dra. Yilda Agüero de Talavera

Fuente:  Univ. Carmen Bogado Leiva  , Secretaria Privada del Vicerrectorado 
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Vicerrectorado

Egresaron 16 nuevos Doctores en la UNI

Noviembre - Diciembre 2009

Acompañan en la mesa del Jurado, los Rectores Prof. Ing. Hildegardo 
González Irala de la UNI y el Prof. Dr. Victor Ríos de la UNP.  

“ La UNI avanza con capacitaciones de Alto Nivel”

La Vicerrectora, expresó “suma satisfacción por esta pléyade 
de profesionales que una vez más la Universidad Nacional 
de Itapúa tiene el placer de poder someter a consideración no 
solamente de nuestra región sino de la República del 
Paraguay. Constituye todo un orgullo para nuestra institución 
dado que en esta ocasión han egresado nada más y nada 
menos que dos altas autoridades de la Universidad Nacional 
de Itapúa, otras tantas de la Universidad Nacional de Pilar 
igualmente de la Universidad Nacional de Concepción, como 
asimismo otros destacadísimos profesionales de la zona y 
esto es lo que más me enorgullece, porque somos tres 
Universidades Públicas trabajando en forma conjunta con un 
único Doctorado”. 

as presentaciones y las defensas algunas observaciones, ello ocurre en y la defensa oral, es decir, las 
se desarrollaron con total y todo el mundo y justamente para ello es respuestas a las preguntas que iban Labsoluto rigor científico, con una el examen oral, porque como es de surgiendo para cada uno de los 

postura por parte de los tesistas que conocimiento, el escrito ya está miembros de la mesa examinadora."
llenó de satisfacción a quienes los aprobado, lo que avala la investigación 
examinaron, si bien es cierto hubieron escrita es precisamente la presentación 

Prosiguió la Doctora Yilda Agüero de Talavera, 
diciendo que "de ahora en más vienen los desafíos de 
estos profesionales, pues ellos han llegado a una 
primera instancia, la defensa y aprobación de la tesis 
doctoral y una segunda etapa es la de investigar, 
producir nuevos conocimientos y presentar a la 
comunidad académica textos de consulta”.

al es el caso, que el primer día de la presentación de tesis, una 
profesional ha llevado la nota de Aprobado con la Máxima TDistinción, sujeto a publicación, corresponde a la tesis 

presentada por Norma Garay de Mellone, esto satisface aún más 
estas defensas. 

Para la UNI, es un verdadero honor y orgullo. Tenemos la obligación no 
solamente en lo personal sino en lo institucional de publicar esos 
trabajos científicos de investigación. Lógicamente que para la 
publicación amerita una vez más un trabajo arduo porque no es lo 
mismo, publicar una tesis que un texto de consulta.

El Dr. Adolfo Villasboa, Vicerrector de la UNP, acompañado de los
miembros del jurado y de la Coordinadora General.

Fuente:  Univ. Carmen Bogado Leiva  , Secretaria Privada del Vicerrectorado 
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n la Reunión Ordinaria del Consejo de la Facultad de 
Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura Guaraní, Eque se cumplió el 16 de diciembre, tomó posesión de 

cargo el primer Vicedecano electo de esta Unidad 
Académica. Se trata del Dr. Antonio Kiernyezny Rovate. 
En compañía de los Consejeros, la Decana, M.Sc. Lucila 
Bogado de Scheid, hizo entrega al mismo, de la Resolución 
Nº 202/2009, del Rectorado de la Universidad Nacional de 
Itapúa.

Foro Regional de Comunicadores en la UNI

n dicha ocasión el Rector Prof. menores recursos económicos donde Información y Comunicación. Oscar 
Ing. Hildegardo González indicó el papel de la comunicación es C á c e r e s ,  a l  o b s e r v a r  a  l o s  Eque para la UNI, es "un honor fundamental", destacó. representantes  de las  rad ios  

recibirles en esta casa de estudios a los comunitarias del sur del país, indicó, 
que están al frente de las radios  Posteriormente el Director de que la emoción sube de tono al saber 
comunitarias, muchas de ellas CONATEL, Ladislao Mello, indicó que en un recinto como lo es la 
a s e n t a d a s  e n  l a  c i u d a d  d e  primeramente del compromiso que Universidad Nacional de Itapúa, pudo 
Encarnación, por la importante labor y esta institución tiene ante el país y la cristalizarse tan grato encuentro. 
el papel que desempeñan dentro de la población con relación al rol que deben Apreció la buena predisposición de las 
sociedad. Como todos sabemos, las tener las radios comunitarias del autor idades en general  de la 
radios comunitarias generalmente Paraguay. Universidad Nacional de Itapúa por 
emiten sus diversas programaciones, constituirse en la sede de este Foro.
en barrios, o en sectores de Otro de los oradores,  fue el  
asentamientos y otros lugares de Coordinador de la Secretaría de 

En la Facultad de Humanidades, 
Ciencias Sociales y Cultura Guaraní, 
de la Universidad Nacional de Itapúa, 

se desarrolló el Foro Regional 
Comunicación y Desarrollo, para los 
departamentos de Itapúa, Misiones y 

Ñeembucú.

n la visita realizada a la ciudad de Gral. Artigas la hizo entrega del Proyecto para la apertura de la Carrera de 
Decana de Humanidades, Ciencias Sociales y Ciencias de la Educación con menciones en Dirección de ECultura Guaraní, M.Sc. Lucila Bogado de Scheid, el Centros Educativos y en Evaluación.

Decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y 
Forestales, Ing. Agr. Rubén Genciano Ferreira y el Esta visita tuvo como repercusión el compromiso de la 
Vicedecano de Humanidades, Dr. Antonio Kiernyezny, Presentación Oficial de la Carrera a las Comunidades 
han mantenido una importante reunión con el Intendente educativas de la Cuenca del Tebicuary. La misma se realizó 
de esta ciudad, Prof. Anastasio Ferreira. La reunión tuvo el 28 de diciembre, a las 9:00 en las instalaciones de la 
como objetivo dar respuesta a la petición hecha por este Facultad de Ciencias Agropecuarias y Forestales, en 
último a la Universidad Nacional de Itapúa. donde funcionará la carrera de grado mencionada.

En tal sentido, la Decana de la Facultad de Humanidades, 

Facultad de Humanidades anuncia futuras carreras en la Cuenca del Tebicuary

"La mirada de la Academia sobre la Comunicación, fue el como herramienta para el Desarrollo, por parte de Rubén 
primer enfoque, desarrollado por la M.Sc. Lucila Bogado de Ayala. Fue moderadora Lourdes Ramírez, Directora de 
Scheid, Decana de la Facultad de Humanidades, Ciencias Medios del Estado, SICOM.
Sociales y Cultura Guaraní, de la UNI. Mientras, que la Ing. 
María Angélica Cano de CONATEL, realizó la presentación En el segundo momento de este Foro Regional, se 
de "Telecomunicaciones y sociedad". debatieron entre los disertantes y los presentes, el rol de las 

radios comunitarias en el contexto actual, y se entabló un 
Siguió "Hacia una Política Nacional de Comunicación", por debate sobre el proceso de las reglamentaciones de radio y 
parte de Oscar Cáceres, de la SICOM. "La Comunicación tv comunitarias.

Temas desarrollados

Asume Vicedecano de 
Humanidades
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L
os alumnos de la carrera de Ha sido una experiencia enriquecedora para 
Licenciatura en Ciencia y Tecnología los estudiantes de la carrera de alimentos, 
de la Producción Aplicada a los pues permitió que vivencien el proceso de 

Alimentos de la Facultad de Ciencias y selección de ingredientes, cantidad de los 
Tecnología, han participado de un Curso mismos, la elaboración propiamente dicha, 
sobre "Procesamiento de Alimentos", con la hasta el empaquetamiento. 
orientación del Ing. Rolando Jung-Hsuan 
Hsieh, Encargado de la Misión Técnica de La Facultad de Ciencias y Tecnología 
Taiwán, en el área de Procesamiento de reconoce la labor desempeñada por el joven 
Alimentos, el jueves 05 de noviembre del ingeniero, quien compartió sus experiencias 
corriente. con los estudiantes desde el año pasado, 

con t i nuando  con  l as  ac t i v i dades  
Como parte esencial del encuentro, los emprendidas luego del establecimiento del 
participantes han realizado prácticas para la contacto con los técnicos del Parque 
elaboración de Turrón de Sésamo, Dulce de Industrial de Taiwán, en Minga Guazú.  
Maní y Garrapiñada de maní con chocolate. 

Curso sobre Procesamiento
 de Alimentos

Proyecto UNI  -  OPS - OMS 

E
n el Decanato de la Facultad de Ciencias y Tecnología, se ha del Proyecto, los resultados esperados, entre otros puntos. 
realizado un encuentro con la Dra. Isabel Sánchez, asesora técnica Por constituir un tema tan amplio, el de la Inocuidad de Alimentos, se ha 
de OPS-OMS en Paraguay, el viernes 06 de noviembre; luego de decidido realizar el Diagnóstico del Marco Jurídico existente para el 

las reuniones realizadas con el Director de la Organización Panamericana control y vigilancia de Inocuidad de Alimentos en la ciudad de Encarnación 
para la Salud, sobre la posibilidad de que la OPS financie un Proyecto del Departamento de Itapúa en esta primera etapa de trabajo, con vistas a 
sobre el tema de "Inocuidad de Alimentos". diseñar y fortalecer un sistema de control y vigilancia de la Inocuidad de 
Participaron en esta reunión profesionales de esta Unidad Académica, los Alimentos en el Municipio,  en etapas posteriores.
representantes de la Municipalidad de Encarnación y de la Gobernación, 
a fin de elaborar el Proyecto sobre Inocuidad de Alimentos a partir del La implementación del Proyecto se realizará, en el marco del Convenio 
análisis y diagnóstico de la realidad vivenciada en el Departamento, entre la UNI y la OPS, a través de la FUNDUNI. La Coordinación General 
observando la necesidad de implementar un sistema de vigilancia para el estará a cargo de la Facultad de Ciencias y Tecnología y contará con la 
control de los alimentos. participación de representantes de las Direcciones de Salud, Higiene y 

Medio Ambiente de la Municipalidad de Encarnación. Así como también 
Este importante emprendimiento para la comunidad encarnacena se puso de la Dirección de Salud de la Gobernación de Itapúa. 
a consideración de la organización, expresando claramente los objetivos 

Reconocimiento a Docentes de CyT

Curso sobre Procesamiento
 de Alimentos

Rendimiento tn/ha Rendimiento tn/ha

n la Reunión del Consejo Directivo del en Gestión Educacional, en la Universidad 
lunes 14 de diciembre, se ha abierto un Nacional de Itapúa a:Ecuarto intermedio para dar inicio a una ?Dra. Elena Rosa Szostak Ramírez

Sesión de Honor, a fin de brindar un ?Dra. María Teresa Szostak Mlot
reconocimiento especial a profesoras de esta ?Dra. Beatriz Antonia Paniagua de Zaracho
Unidad Académica.

Los Señores Miembros del Consejo Directivo, 
Luego de las palabras del Señor Decano, Prof. expresaron su reconocimiento a las profesoras, 
Dr. Hermenegildo Cohene Velázquez, los que no solo lo merecen por el título 
Señores Miembros del Consejo Directivo, han recientemente obtenido, sino como también por 
otorgado pergaminos de reconocimiento, la labor realizada, responsable y eficientemente 
expresando así el Testimonio de Felicitaciones, en la Universidad Nacional de Itapúa.
por la culminación de la carrera de Doctorado 

Los Miembros del Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias y 
Tecnología se reunieron en Sesiones Ordinarias, con normalidad, 
tratando temas inherentes al funcionamiento de la Unidad 
Académica. Este Consejo está integrado por: Prof. Dr. Hermenegildo 
Cohene Velázquez, Decano;Prof. M. Sc. Lucila Bogado de Scheid, 
Miembro docente (con permiso); Prof. Bioq. Lucía Müller Velázquez, 
Miembro docente; Qca. Fca. Beatriz Antonia Paniagua, Miembro 
docente; Ing. Germán Antonio De Vos, Miembro docente; Lic. Hugo 
Rolando Sánchez, Miembro docente; Lic. José Francisco Ferreira, 
Miembro docente; Univ. Marcelo Adrian Benitez, Miembro 
estudiantil;Univ. Jorge Arsenio Meza Sosa, Miembro estudiantil.

Reuniones del Consejo Directivo

Satisfactoriamente han concluido las 
actividades de las carreras de grado: 
Licenciatura en Electrónica, Licenciatura en 
Ciencia y Tecnología de la Producción 
Aplicada a los Alimentos e Informática 
Empresarial. Como también, concluyó el 
Curso de Posgrado, en la etapa de 
Especialización en Tecnología de la 
Producción Alimentaria. Saludamos a todos 
los integrantes de la comunidad educativa y 
que los éxitos continúen.

Concluyen las actividades 
académicas

Fuente: Lic. Susana Dmitruk / e-mail: sdmitruk@uni.edu.py
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Desarrollo del 
curso de 

“Especialización 
en Investigación 

Científica del 
Delito”  

E
n el marco del curso de las diversas herramientas tales como la pinturas, teniendo siempre entre los 
Posgrado de Especialización en "Prueba en Material Criminal", la más importantes la mancha de sangre, 
Investigación Científica del obtención de las pruebas, como así técnica de colección ya sea seca o 

Delito, en los meses de octubre y m i s m o  e l  f u n d a m e n t o  d e  l a  húmeda, lectura de las manchas de 
noviembre se desarrolló el módulo Criminalística general como parte de sangre en su diversa forma(dinámica y 
Criminalística General a cargo del las Ciencias Forenses. En las diversas estática). 
Comisario General (r) Néstor Vera clases se desarrollaron distintas Así mismo se ha dado énfasis a la 
Planás, quien fue el instructor de  d  i sc ip l i nas  que  componen  la  Metodología de Investigación en el 
contenidos amplios de la Criminalística investigación criminal, sin olvidar de las lugar del hecho, como también la 
General, desde la reseña histórica, huellas (labiales, dactilares, de cadena de custodia que fue un capítulo 
precursores , hasta llegar a la Medicina mordedura, de pisadas, de neumáticos  muy interesante, e introductorio al 
Legal referente a la "Data de la muerte", y de herramientas) en su diversa forma Método Científico y la Criminalística 
o sea, determinar el tiempo aproximado y diseño, se tuvo en cuenta igualmente  General, llegando a la Relación 
del fallecimiento, datos de relevancia los tipos de manchas como ser la de Científica de la Criminalística General y 
para la investigación criminal, teniendo semen, orín, sudor, saliva, meconio, la Medicina Forense hasta llegar al 
en cuenta la coartada que pueden líquido amniótico, calostro, vómitos o Cronotanatodiagnóstico, es decir 
presentarse en cada caso, así también resto de bolos alimenticios, fecales y de conocer el tiempo de muerte.

Curso Maestría en “Planificación Estratégica para el 
Desarrollo Nacional”

 El Prof. Néstor Vera Planás, durante el desarrollo del módulo Criminalística General.

El profesor, Ing. Luis Retamozo Murillo, (1ro. derecha) 
en ocasión de su clase sobre Planificación Estratégica

D
urante los meses de noviembre y diciembre se 
desarrolló el módulo Planificación Estratégica a cargo 
del Ingeniero Civil Luis Retamozo Murillo, de amplia 

trayectoria profesional en nuestro país, es Boliviano de 
nacimiento, con Especialización en Finanzas y en 
Planificación, con 20 años de experiencia profesional, de los 
cuales en los últimos 10 años, se ha dedicado a la consultoría 
en organismos bilaterales como multilaterales y con cátedras 
de docencia en varias universidades de nuestro país. Ocupó 
los cargos de Vice Ministro de Industria y de Presupuesto, 
durante el gobierno de Sánchez de Lozada". 
 
El módulo a su cargo se denominó "Planificación 
Estratégica" con una carga horaria de 32 horas reloj. A través 
de este módulo se dio a los maestrandos los conceptos y 
herramientas fundamentales para realizar procesos de 
planificación estratégica en los sectores públicos y privados. 
En este sentido, introdujo de manera práctica, a través de 
estudios de casos, los métodos y técnicas necesarias para 
ello.
 
La Planificación Estratégica igualmente identificada como la 
planeación a futuro o a largo plazo, permite analizar con 
detalle a la entidad, y situarla en términos de su ambiente. 
Esto es, determinar la visión, misión, objetivos, estrategias, 
metas, así como las funciones y actividades que se requieren 
para lograr los fines y propósitos deseados. Es en sí misma, 

un proceso de evaluación sistemática de la naturaleza de 
una entidad, definiendo los objetivos a largo plazo, 
identificando metas y objetivos cuantitativos, desarrollando 
estrategias para alcanzar dichos objetivos y localizando 
recursos para llevar a cabo las mismas.
 
En una segunda etapa, totalmente práctica, los estudiantes 
aprendieron las técnicas y herramientas que se utilizan para 
realizar una planificación, para que al final del módulo, estén 
en condiciones de llevar adelante un proceso de 
planificación estratégica. 

Desarrollo del 
curso de 

“Especialización 
en Investigación 

Científica del 
Delito”  

Curso Maestría en “Planificación Estratégica para el 
Desarrollo Nacional”



En ese contexto, la profesional expuso sobre las distintas etapas del 
proyecto, entrega de servicios y aplicaciones a esas etapas, al mismo 
tiempo, se refirió a los diversos monitoreos y evaluaciones. En tanto que, 
en la jornada del 21 de noviembre se han visto aspectos relacionados a 
Economía de la Salud, con aproximaciones conceptuales a los diversos 
temas, como igualmente a algunos puntos relacionados a eficiencia y 
equidad". 
 
A través de los conceptos desarrollados, los participantes tendrán la 
capacidad de monitorear, qué es lo que se está haciendo, en términos de 
servicios que se están entregando y, si estos están relacionados a los 
objetivos que se desean alcanzar.  

urante dos jornadas, desarrolladas el 20 y 21 de noviembre, los  
participantes del Curso de Posgrado "Especialización en Gerencia Por otra parte, permitirá conocer los servicios entregados, "qué naturaleza Dde Servicios de Salud Pública", que lleva adelante la Universidad de cambios generan dentro de una determinada población, a efectos de un 

Nacional de Itapúa, a través de la Escuela de Posgrado, tuvieron una correcto monitoreo total. Un elemento clave es la construcción de 
intensa actividad. Esta vez la instructora fue la Especialista en Economía, indicadores". 
Política Social y Demografía, Elizabeth Barrios Kuck.  
La profesional ha desarrollado todo lo concerniente al monitoreo, Otro de los trabajos realizados por los participantes, fue sobre hechos 
evaluación, especificación y definición, creación o construcción de puntuales que realizan cada uno de ellos en sus labores específicas, con 
indicadores, además aspectos relacionados a evaluación y monitoreo de tareas grupales, definiendo objetivos y actividades.
proceso e impacto.  
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Exitosa culminación de la “Maestría en Administración”

e publica los temas investigados con sus respectivos autores: la Universidad Nacional de Itapúa", de Viviana Cano y Zully López de 
"Características de Liderazgo de Propietarios de Empresas Paniagua. SExitosas entre 5 y 10 años de antigüedad en Encarnación", 

perteneciente a Néstor Gustavo Garay Farías y Nelson Erasmo Silva. "Competitividad en el Gerenciamiento de las PYMES de la ciudad de 
Encarnación", perteneciente a Vicenta Marecos y Jorge Luís Florentín. 

"Nuevos Paradigmas en el Clima Organizacional desde la Percepción de 
Autoridades y funcionarios en la Gobernación del Departamento de "Procedimientos de Cálculo de Costos de Producción de la Empresa 
Itapúa, año 2.009", de Hugo Daniel Bogado Benítez y Malena González WILMAR, año 2.009", elaborados por Wilfrido Jiménez Curtido y Marcos 
Groff. Sebastián Rojas Brizuela. 

“La Participación de la Mujer en las Empresas Encarnacenas. "Responsabilidad Social Empresarial, como Capacidad de Respuesta de 
Perspectivas y Retos", realizados por Wilma Cecilia López Alfonso y las Empresas del Microcentro Encarnaceno", hecho por Nelly Violeta 
Mariela Rossana Martínez Chamorro. Monges de Insfrán.

"Modelos de Administración de la Universidad Nacional de Asunción y de 

Los días 3 y 4 de diciembre, bajo la coordinación del Prof. Dr. Enrique Velázquez, se 
desarrollaron las presentaciones de tesis de los alumnos que han cursado la Maestría en 
Administración. 

Asimismo, se detalla la nómina de egresados en este nivel de formación. Ellos son: Bogado Benítez, Hugo Daniel; Cano Cabrera, Viviana 
Elisabeth; Florentin Portillo, Jorge Luis; Garay Farías , Néstor Gustavo; Giménez Curtido, Wilfrido; González Groff, Malena Beatriz; Guintzel 
Schimbke, Carlos Alberto; Kubo Rodríguez, Takeshi Marcelo; López Alfonzo, Wilma Cecilia; López Paniagua, Zully Esther, Mareco Arce, 
Vicenta; Martínez Chamorro, Mariela Rossana; Martínez Acosta, Oscar Milciades; Monges de Insfrán, Nelly Violeta; Pineda Cortesi, Jorge 
Fabián; Rojas Brizuela, Marcos Sebastián; Silva, Nelsón Erasmo; Velázquez, Enrique René; Venialgo Vera, Ulises; Villalba Ayala, Sergio 
Andrés y Villarte Benito, Ever Abraham.

Nuevos "Especialistas en Organización y Gestión”

“Especialización en Gerencia de Servicios de Salud Pública”

Fuente: M.Sc. Susana Fedoruk / e-mail: postgrado@uni.edu.py



Comunicación para
el desarrollo
Comunicación para
el desarrollo

a Universidad Nacional de Itapúa, como institución de 
Educación Superior, consecuente con la irrenunciable Ltarea de su interacción con la sociedad, entiende que 

corresponde asumir con otros sectores institucionales el 
compromiso de continuar con el proceso de movilización de 
la ciudadanía hacia la sociedad de la información y el 
conocimiento. Es decir, el desarrollo de una sociedad en la 
que todos podamos crear, consultar, utilizar y compartir tanto 
la información, como el conocimiento, mejorando así la 
calidad de vida de nuestra sociedad.
Existe el pleno convencimiento de que es posible la 
constitución de una sociedad más participativa, con 
bienestar social, económico y cultural, con recursos 
naturales bien cuidados, con respeto irrestricto a los 
derechos fundamentales del ser humano, con respeto a la 
diversidad del pensamiento. Para ello uno de los factores 
necesarios es la comunicación, a través de la acción 
conjunta aprovechando las nuevas tecnologías de 
información en los procesos locales de desarrollo.
En este contexto adquiere notable importancia la 
comunicación para el desarrollo que es considerada como 
una estrategia que apunta fundamentalmente al logro de una 
transformación real y sensible.
La comunicación para el desarrollo, en la actualidad ha 
cobrado importancia y se deben vigorizar en los currículos 
universitarios las materias relacionadas con la  
comunicación para el cambio social, así como la 
investigación y las prácticas de campo.
De igual manera la defensa del derecho a la comunicación y 
el fomento de los medios de sociedad civil crecen en todo el 
mundo. Y en Paraguay también se debe dar pasos para 
adelante, nunca para atrás, puesto que evidentemente, la 
comunicación es imprescindible para el desarrollo del país.
No se puede perder de vista los objetivos de la comunicación 
para el desarrollo como ser el facilitar la capacidad de pensar 
y razonar, facilitar la intercomunicación entre los organismos 
sociales, facilitar la solución de los problemas sociales.

M.Sc. Lucila Bogado de Scheid 

Artículo de Opinión 

Fuente: Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py www.uni.edu.py
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